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令和６年度 第４回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和６年７月１０日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 大会議室 

 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

・委員  大塚 美智惠 

 

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１４名） 

・教育部長 堤   則勝 

・教育総務課長 河野  成嗣 

・学校教育課長 松尾  郁代 

・指導室長 姉川 左希子 

・社会教育課長 村井  美和 

・学校教育課主任参事補佐 藤吉  裕治 

・社会教育課長補佐兼文化財係長 猿渡  真弓 

・教育総務課総務担当係長 畠野  和江 

・教育総務課学校再編推進担当係長 中島  豊晴 

・教育総務課学校施設係長 今村  幸助 

・学校教育課学務担当係長 髙木  美和 

・学校教育課学校給食担当係長 有富  隆二 

・指導室主任指導主事 上田  理彰 

・教育研究所長 屋形  朋子 

 

４．傍聴人（０名） 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 
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（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第１５号 みやま市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の

制定について 

（５）議案第１６号 みやま市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する訓

令の制定について 

（６）議案第１７号 みやま市学校統合協議会規則の一部を改正する規則の

制定について 

（７）議案第１８号 学校医の委嘱について 

（８）議案第１９号 みやま市立図書館協議会委員の委嘱について 

（９）報告事項 

（10）次回教育委員会について 

 

【午前１０時００分 開会】 

 

【教育長】 

本年度から二学期制を本格実施しているが、夏季休業を控え、各学校で、三者

面談の実施や長期休暇中の学習課題の工夫など確実な実施と長期休暇中の児童

生徒の安全・安心のための危険防止について指示していく。 

児童生徒の安全確保については、今月６日に高知市の小学校生が水泳の授業中

に中学校のプールで死亡する事故が発生した。市内各校でも水泳の授業があって

おり、安全確保の文書を派出した。 

さて、みやま市では６月２７日及び３０日からの大雨対応は、２７日に高齢者

避難が発令され、学校施設では水上小、高田小に避難所が開設された。３０日か

らの大雨では東山中校区に自主避難が発令され、水上小に避難所が開設された。 

各校区で実情、実態が異なり、緊急の場合は、校長判断で、児童生徒、職員の

命や安全を守る措置をとるようにしている。 

熱中症対策では、今年は特に先の大雨の直後から高温が続き、熱中症のリスク

が高まっている。今年から環境省は、熱中症特別警戒アラートが設定された。特

別警戒アラートとは暑さ指数が３５に達す場合に発表され、そこでは校長等の管

理者はすべての人が熱中症対策を徹底できているかを確認し、徹底できていない

場合は運動、外出など控えるようになっている。高温の日々が継続するが、学校

には、しっかり熱中症対策を指示している。 

教員採用試験の状況では、今年度の福岡県教員採用試験は６月１６日に一次試

験が終了した。昨年度より、３週間早まった。 

小学校では競争倍率は低い水準であり、今年も定員通りの採用は厳しい状況で

ある。中学校は教科で差がある。保健体育科、社会科は高倍率だが、美術科や技
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術科では定員に充っていない。養護教諭、栄養教諭は非常に高い倍率となってい

る。今年から大学３年生チャレンジ特別選考が始まった。再来年の採用に関係す

るが、志望者は多いとは言えない。教師を目指す人たちが減り続けていることに

危惧している。それだけ学校が大変な職場になっている表れだと思う。県の教育

長会に待遇改善は勿論のこと、働き方改革や保護者へのクレーム対応など、先生

方の負担軽減を求めてまいりたい。 

 

日程第１  第４回みやま市教育委員会定例会の会期は１日間とする。 

…全員同意 

 

日程第２  会議録作成者は、教育総務課総務担当係長 畠野 和江とする。 

…全員同意 

 

日程第３  会議録署名委員の指名については、教育長と大塚委員とする。 

…全員同意 

 

日程第４ 議案第１５号 

■みやま市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定につい

て 

【教育総務課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【井上委員】 ・具体的にはどのような事例なのか。 

【教育総務課長】 ・市長部局においては、所得税・住民税の定額減税によっ

て給付を受ける市民が７，０００名程度おり、その業務

に対し税務課が市民課から応援を受けることになってい

る。 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第５ 議案第１６号 

■みやま市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する訓令の制定に

ついて 

【教育総務課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【井上委員】 ・今までに対応が必要だったことはないのか。 
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【教育総務課長】 ・レインボー九州少年ソフトボール大会などに際し、課を

超えて協力をすることはあったが、人員を他の課に移す

ようなことはなかった。今後、他の課に人員を移すこと

が必要な場合に、部長の専決事項とするものである。 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

日程第６ 議案第１７号 

■みやま市学校統合協議会規則の一部を改正する規則の制定につい

て 

【教育総務課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【大塚委員】 ・すでに協議会委員は決まっているのか。 

【教育総務課長】 ・現在、選出をお願いしているところである。 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第７ 議案第１８号 

■学校医の委嘱について 

【学校教育課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第８ 議案第１９号 

■みやま市立図書館協議会委員の委嘱について 

【社会教育課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 
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日程第９ 報告事項 

 

     ■教育部長 

【教育部長】 ・６月議会について 

  教育委員会に関して４名の議員より一般質問があった。 

 ・災害対応について 

       

     ■教育総務課 

【教育総務課長】 ・学校統合協議会委員の選出依頼について 

  ６月１９日に瀬高中学校、６月２１日に東山中学校それ

ぞれの学校運営協議会に委員選出の依頼を行った。７月

２６日選出締め切り。 

【教育総務課学校施設係長】 ・高田小学校体育倉庫等改修工事について 

  体育館新設予定地の体育倉庫、外トイレ、遊具の移設、

撤去を進める。その他スケジュールの説明。 

 

     ■学校教育課 

【学校教育課長】 ・大雨への学校対応、熱中症対策について 

 

     ■指導室 

【指導室長】 ・学校事故の防止について 

  全国の事故事例、関係法令の再確認 

 ・ワンヘルス教育について 

  ７月９日に県教育委員会、教育事務所が大江小学校のワ

ンヘルス教育授業を視察した。 

 

     ■社会教育課 

【社会教育課長】 ・南筑後未来塾について 

  県、南筑後地区の自治体と連携して３泊４日の体験活動

を行う。７月１２日まで募集受付。 

 ・総合市民センターMIYAMAXの雨漏りについて 

  ５月２８日に雨漏りを確認、７月２３日に屋根の総点検

実施予定。 

 ・高田地区の学校跡地の活用方針について 
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【教育長】 ・報告事項を以上で終了する。全体を通して質疑等お受け

したい。 

【宮本委員】 ・総合市民センターMIYAMAXの雨漏りについて、これから

総点検を行うとのことだが、作業者の施工不良なのか、

設計者の設計不良なのかをはっきりさせて、重点的に点

検すべき箇所を指示するなど、効果的な点検を行ったほ

うがよい。 

【井上委員】 ・前回の総点検は十分だったのか。 

【社会教育課長】 ・前回も全体的に散水調査などを行ったが、今回の場所に

ついては漏水をしなかった。前回点検から１年経っての

漏水となった。 

【宮本委員】 ・業者が気温や日光等の気象状況の影響による部材の劣化

が原因だと言うようなことがあれば、業者にはしっかり

と再現調査をやってほしい。 

 

【北原委員】 ・南筑後未来塾の申し込み期限が７月１２日までとなって

いるが、申込状況はどうか。 

【社会教育課長】 ・事業全体の定員が４０名のところ、対象となる市町には

人口に基づいて定員人数が割り当てられており、当市の

定員は４名となっている。現在のところ５名の応募があ

っている。他の地区で参加が少ないときには、当市の申

込者全員が参加できるようにお願いするつもりである。 

【北原委員】 ・応募は、全員同じ中学校からか。 

【社会教育課長】 ・別々のところから応募されている。 

【北原委員】 ・南筑後地区の中学生との交流など、高校生活などの未来

につながる良い経験になる。５名全員が参加できるよう

になればうれしい。 

 

【宮本委員】 ・高田地区の学校跡地の活用について、５月３１日に公共

施設跡地等活用検討委員会で方針が決定したとのことだ

が、地域の意見はどう反映できるのか。 

【社会教育課長】 ・公共施設跡地等活用検討委員会の方針を地域に説明し、

協議していくことになる。 

【宮本委員】 ・地域との協議によって、方針が変更になることもあるの

か。 

【社会教育課長】 ・たとえば、地域コミュニティセンター施設については、
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こちらの案に対し、実際に使用する地域の方の意見を伺

うことになる。 

【井上委員】 ・公共施設跡地等活用検討委員会は行政のメンバーのみで

構成されているのか。 

【教育部長】 ・委員会は庁舎内のみでの組織である。各校区で協議する

段階で、地域の方が学校跡地検討委員会を組織する。 

【井上委員】 ・どこが主導しているのか。 

【教育部長】 ・企画振興課が事務局を担っている。 

【井上委員】 ・先に統合した本郷小学校、上庄小学校の跡地はどうなっ

ているのか。 

【社会教育課長】 ・今回は、新たに協議が開始する高田地区の小学校につい

て報告した。先に統合した山川東部小学校と竹海小学校

については、すでに活用の計画が出ている。 

  地域コミュニティ施設として活用する方針のもと、校舎

の解体などを計画している。 

【教育部長】 ・公共施設跡地等活用検討委員会では、地域の意見を徴取

したうえで方針を出しており、その方針を地域で協議い

ただく段階である。 

【教育総務課学校施設係長】 ・すでに学校跡地の工事が開始されるところがある。山川

東部小学校については、来週からは道路の拡張工事が始

まり、年度内にはグラウンドに消防団分団の消防車格納

庫の建設が開始される。竹海小学校については、校舎解

体の設計段階である。瀬高・山川地区については跡地活

用の協議が進んでおり、地域合意のもと一部の工事が開

始されるところである。 

【井上委員】 ・旧上庄小学校については、なぜプールの解体が必要なの

か。 

【教育総務課学校施設係長】 ・旧上庄小学校は今後、社会教育施設として活用される予

定であり、現在は駐車場が１０台しかないため、地域の

要望を受けて、プールを解体し駐車場とする計画であ

る。 

【宮本委員】 ・活用方針として、地域コミュニティ活動の拠点機能を持

たせるとあるが、どのようなことか。 

【社会教育課長】 ・現在、公民館支館は旧校区ごとに設置されており、学校

が統合したあとも、支館は統合せずに活動している。当

面はこの支館活動を行う場所を学校跡地に設置したい。 
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  また、防災の観点では、市の方針として避難所は徒歩１

キロメートル圏内に開設することとしているため、跡地

には避難所の機能も併せて持たせる方針である。 

【宮本委員】 ・市の人口が減っていき財政も厳しくなっていく中で、跡

地活用を検討する際には、市が抱える課題をより多く解

決できるような協議をしてほしい。たとえば、猪による

農業への被害では、駆除した猪を処理するには遠方の柳

川市の処理場まで持ち込む必要がある。今後も農業を行

う上で猪の駆除は必要なので、猪の処分場を設置するな

どの考えもある。 

【教育長】 ・社会体育施設の集約化なども今後、検討していきたい。 

 

【宮本委員】 ・廃校となっている校舎については、電気や水道設備の面

で教室の利用はできるのか。 

【教育総務課学校施設係長】 ・現在、廃校となっている校舎の電気・水道は使用でき

る。ただし、水道については水質検査を行っていないた

め、飲み水には適さない。一部の廃校については、公民

館支館活動により地域で利用されており、要望があれば

内容を確認し、教室の貸し出し等も行っている。 

【宮本委員】 ・グラウンド、体育館以外の教室等でも施設が利用できる

うちは活用してほしい。利用しないままにしておくと、

一層老朽化も進んでしまう。 

  夏休み期間に児童を対象として自習室として開放するな

ど、支館を通すなどして、さまざまな活用ができればよ

い。 

【教育総務課学校施設係長】 ・旧開小学校においては、夏休み期間中に中学生が小学生

に勉強を教えるなど、サマースクールのような取り組み

を支館が行い、教室を活用しているようだ。 

  そのような取り組みについては、要望があれば教室利用

の許可をしている。 

【宮本委員】 ・ぜひ他の施設についても同様の取り組み・利用ができる

ことを伝えてほしい。 
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【井上委員】 ・高知市で起きたプール授業中の事故について、学校あて

に通知を出したとのことだが、学校におけるプール授業

の指導計画を提出させるなど、他人事とせず、もっと危

機意識を高めるような指示を行ってほしい。 

【学校教育課長】 ・明日、開催される校長会においても再度、周知を図る予

定である。指導室とも協議のうえ対応したい。 

 

日程第 10 次回教育委員会について  

       ◎定例会 令和６年８月９日（金）午前１０時～ 

 

【教育長】      これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和６年度第４回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

 

【午前１１時１０分 閉会】 


